

Rapport d'activité et Bilan sportif 2020

(avec l'aimable participation de Thomas GEORGES, pour la rédaction)

2020, une année difficile mais on est restés solidaires.

2020 se termine et je pense que tout le monde sera d'accord pour dire que ce n'est pas trop tôt ! Pour les raisons que tout le monde connaît cette année fut sûrement la plus difficile depuis que le club existe. Les compétitions annulées, le club obligé de fermer, et un club qui choisit de se réinventer pour continuer à vivre pendant cette année. Toutefois grâce aux différents outils internet on a pu rester en contact, faire des cours et des tournois en ligne pour continuer à proposer du contenu aux adhérents. Il faudra encore tenir début 2021 et on espère pouvoir le plus vite possible revenir à un fonctionnement normal. En tout cas merci à vous tous, pour votre implication qui a permis au club de continuer de tourner, sans votre volonté de rester impliqués rien de tout cela n'aurait été possible, merci à tous !



10ème Open International:

Avant que le COVID frappe l'Europe, on pouvait encore jouer aux échecs, et la 11ème édition de notre Open International fut un franc succès ! Du **2 au 5 janvier** 139 joueurs sont venus à Jean Jaurès pendant les quatre jours, 102 dans le A et 37 dans le B ce qui a donné une vraie fête des échecs ! Dans l'open Fide, cette édition a été remportée par **Anthony Muller** de Genas devant **Yan Derige Kane** de Marseille, et l'américain **Jonathan Chen**. Le premier Corbasien est notre Panda National qui finit 7ème ! Dans l'open B, **Armen Davtian** de Massis remporte le titre devant deux corbasiens : **Paul et Maëlys**.



2ème phase du Top Jeunes :

Après une édition où on avait dû aller à Marseille pour la 2ème phase, retour aux bonnes habitudes avec une édition organisée à Jean Jaurès en parallèle de notre Open International. On accueillait donc la Poule A du **3 au 5 janvier** avec Hyères Cannes Marseille et Toulouse au menu pour se qualifier en Poule Haute. Des victoires solides contre Marseille et Toulouse nous ouvrent de justesse les portes de la Poule Haute pour la 1498ème 5ème fois consécutive ! Un grand bravo aux jeunes qui ont une nouvelle fois porté haut les couleurs du club au plus haut niveau ! Et comme à chaque fois merci aux bénévoles qui ont permis que cette double organisation se passe parfaitement ! Great Team Work !



Championnats de Ligue Jeunes :

Du **22 au 25 Février** la région se réunissait à Clermont-Ferrand pour les Championnats de Ligue Auvergne Rhône-Alpes. Comme d'habitude depuis la fusion, les championnats étaient extrêmement relevés et nos jeunes ont dû ferrailer pour glaner 6 titres sur les 14 mis en jeu. Bravo donc à **Fanélie, Virgile, Tristan, Ghizelène, Mathis T. et Emma S.** ainsi qu'aux 2 vice-champions (**Alex, Enzo**) et aux 3 troisièmes place (**Morgane, Pénélope, Lubin**). Encore plus beau, on a réussi à qualifier pas moins de 23 jeunes sur 34 jeunes engagés, ce qui donne un magnifique ratio de 68% ! Avec tous ces résultats on se classe une nouvelle fois 1er de la ligue et tout cela aura été permis par le sérieux et l'implication incroyable montrés par les jeunes durant ces trois jours. Je n'ai jamais vu un groupe aussi impliqué et concentré que durant ces championnats et vous avez rendu le travail des entraîneurs infiniment plus facile ! Bien sûr tout cela n'aurait pas été possible sans notre super team de parents qui ont géré parfaitement tous les aspects non échiqués. Encore une fois, ce fut un superbe travail d'équipe !



L'ECCM se confine

Nous voici mi mars, et le COVID 19 explose en Europe. Le 10 Mars la FFE décide du report de tous les matchs par équipes, et le report puis l'annulation du Championnat de France jeunes suit. Le 16 Mars le club ferme et passe complètement en ligne suite à l'annonce du confinement par le président de la république, et le club passe sur Skype. Cette période fut compliquée, suivre tout à distance n'est pas facile pour tout le monde, mais globalement les licenciés répondent présents. De nombreux tournois en ligne s'enchaînent pour impliquer au maximum les adhérents. Ce ne fut bien sûr pas suffisant pour remplacer les cours et les tournois en présentiel, mais le club et ses licenciés ont montré leur résilience, durant ces deux mois et quelques de confinement, le club a réussi à garder une unité et une présence grâce à votre implication à tous. Encore une fois merci à vous ! Sans vous le club n'est rien et le confinement n'a fait que confirmer cette évidence.

COUPE DES IRRÉDUCTIBLES: TOURNOI INTERNE 2020 EN LIGNE



Coupe des irréductibles !

Le point culminant de tous ces tournois de confinement fut le grand tournoi des irréductibles ! Vous étiez 55 à vous mobiliser pour ce grand tournoi interne en ligne. Il s'est déroulé en trois phases, d'abord une phase de poules, puis une phase à élimination directe avec les 32 meilleurs joueurs. La finale au sommet entre **Matthieu** et **Julien** vit la victoire de **Matthieu** tandis que **Ramy** gagna la consolante qui réunissait les éliminés en poule. Ce tournoi fut un superbe événement pour réunir tout le monde et la phase finale retransmise sur Skype a permis de passer une superbe soirée tous ensemble. Ce fut un exemple de réussite d'activité en ligne pendant le confinement.



Corbas 5ème club de France :

Avec l'épidémie qui diminuait en intensité, il devenait possible de reprendre quelques compétitions. C'est ainsi que la Phase finale de Top Jeunes put se dérouler à Corbas (comme d'habitude ...) du **28 au 30 Août**. Ce ne fut pas simple à organiser, et 2 clubs durent faire forfait pour cette phase finale. Toutefois au vu du contexte réunir 14 équipes venues de toute la France était un vrai défi au vu des consignes sanitaires très strictes à respecter ! Les bénévoles ont été fantastiques et ont tout donné pour faire de cette reprise une réussite. Au niveau du jeu, les jeunes ont été à un super niveau étant donné leur manque de compétition et grâce à une belle nulle contre Mulhouse et une superbe victoire contre Bischwiller les jeunes accrochent le Top 5 pour la 2ème année consécutive ! C'est un superbe exploit auquel s'ajoutent les médailles d'Or obtenues par **Tristan et Virgile** à leurs échiquiers respectifs, une première dans l'histoire du club. On a tous montré que le confinement ne nous avait pas fait perdre la main, joueurs et bénévoles, un immense bravo à tous !



Fin de la saison 2019-2020, derniers matchs de N2 et N3 jeunes :

Pour clôturer cette saison 2019-2020, il fut décidé de terminer les compétitions par équipes de N3 et N2 jeunes. Il y a eu plusieurs forfaits à cause des conditions et du contexte spécial mais le plus important était que les jeunes puissent rejouer enfin. Pour la N3 on a profité du gymnase réservé pour le Top Jeune pour organiser la phase finale le **29 Août** qui fut remportée par LOE 2. Pour la N2 cela se passa au club où l'équipe 2 espérait encore réaliser la montée le **27 Septembre**.



L'équipe fit le travail en l'emportant contre Lyon Oullins mais le retard était trop important sur Annemasse qui resta devant pour 1 petit point. Dommage mais quel joie ce fut de retrouver les émotions des matchs par équipes !

On avait terminé la première partie de la rétro 2020 avec la reprise de certaines compétitions grâce à l'épidémie qui diminuait en intensité pendant l'été. On avait donc aussi pu reprendre les cours au club dans le strict respect des consignes sanitaires et pour veiller à ce que tous les joueurs puissent respecter les gestes barrières, le club a fourni à tous les adhérents un masque à nos couleurs : Masqués et motivés ! Toutefois le SARS COV 2 était toujours là et on n'a pas pu reprendre exactement comme avant : le Tournoi Michel Sevault a dû être annulé et les matchs par équipes ne pouvaient pas se dérouler au club. De plus l'accalmie fut de courte durée et la deuxième vague de l'épidémie arriva en Octobre.



Tournoi Jeunes d'Automne :

Même si certains avaient pu faire quelques tournois après le déconfinement, nos joueurs n'avaient que très peu joué depuis Mars et on a donc cherché le moyen d'organiser quelque chose pour retrouver la compétition. La compétition était interdite aux adultes donc un grand tournoi jeune fut organisé au gymnase Jean Jaurès grâce à l'autorisation de la Marie de Corbas (Merci !) du **26 au 29 Octobre**. 49 joueurs répondirent présents et dans l'Open A c'est finalement Tristan qui l'emporte de haute lutte devant **Alex** et **Baptiste Lissilour** de Saint Foy. Dans l'Open B les parties furent tout aussi disputées et c'est **Maël Bourlois** de Lyon OE qui remporte le tournoi devant **Pénélope** et **Taïs**. On a su saisir la fenêtre parfaite pour organiser un tournoi car le reconfinement fut annoncé juste après ! Ce fut un réel plaisir de réorganiser une compétition, c'est quand même plus drôle quand on est ensemble !



Match ECCM contre l'équipe Nationale Suisse

Cela fut la première grosse surprise de ce reconfinement, l'annonce par notre Matthieu national que l'équipe jeune de l'ECCM allait affronter en match aller retour l'équipe nationale Suisse jeune

sur la plateforme Lichess ! La sélection Suisse se préparait pour les championnats du Monde en ligne et nous a proposé de faire un match d'entraînement en cadence 10min+3sec. La sélection était composée de 5 filles et 5 garçons, 1 par catégorie d'âge. Un compte Twitch du club fut créé à l'occasion afin que tout le monde puisse suivre le match en live, commenté par notre duo de choc ~~Batman et Robin~~ Matthieu et Tuncay. Notre équipe s'inclina de haute lutte 12,5 à 7,5 mais a donné des sueurs froides à l'équipe Suisse ! Mention spéciale aux filles qui ont remporté leur duel, comme dirait Aragon "l'avenir de l'homme est la femme". Ce fut une chance incroyable et cela a lancé une série d'événements similaires pour animer ce reconfinement !



Le grand tournoi des générations de l'ECCM !

Le match contre l'équipe Nationale Suisse nous a donné des idées, et on s'est dit que des matchs par équipes sont de très bons moyens de créer des événements intéressants pour tout le monde en ligne ! Ainsi on a organisé le 28 Novembre un grand tournoi interne des générations qui opposait deux équipes : les "jeunes" et les "vieux" en match aller-retour à la cadence de 20 minutes + 3 secondes, le tout retransmis sur Twitch et commenté par notre duo de choc : ~~Starsky et Hutch~~ Matthieu et Tuncay. La rencontre vit la victoire écrasante des jeunes par un score de 26,5 à 19,5 sans que cela souffre d'aucune contestation : les échecs ce seul sport où un jeune peut terrasser n'importe qui, dont un adulte !



Des matchs par équipes de partout !

Inspirés par le match contre la Suisse les matchs par équipes se sont enchaînés en cette fin d'année : tout d'abord ECCM-Annemasse le **28 Novembre** qui vit la victoire étriquée du CABE, puis ECCM-Chartres le **5 Décembre** que nous remportâmes et enfin ECCM-Nancy Stanislas le **13 Décembre** que nous gagnâmes également ! Le format était similaire au tournoi des générations avec des matchs aller retour en 20min+3 toujours commentés sur Twitch par notre duo ~~Laurel et Hardy~~ Matthieu et Tuncay. Les compositions d'équipe changèrent beaucoup car le but était surtout d'impliquer tout le monde pour que chacun profite de ces événements ! Les jeunes ont adhéré et nous ont offert des matchs très serrés et intenses qui furent vraiment cool à suivre ! On a su prouver qu'on sait s'adapter pour proposer toujours des événements même en confinement ! Et la cerise sur le gâteau arrivera le **9 janvier 2021** contre le mythique Marshall Chess Club de New York... notre club n'a pas de limites !



**Stage de clôture
de saison : on se
retrouve ensemble !**

Pour clôturer cette année 2020, même si nous ne pouvions pas reprendre les cours dans nos locaux on a eu l'autorisation de la Mairie de Corbas (Remerci !) pour organiser un stage au gymnase Jean Jaurès du **21 au 23 Décembre** ! Au menu des cours certes mais aussi des tournois rapides et blitz pour retrouver le plaisir de jouer tous ensemble ! Notre super trio d'entraîneur Les Totally Spies Matthieu Julien et Tuncay était bien sûr à la baguette pour ces trois jours que les jeunes ont semblé grandement apprécier, en témoignent les parties de foot endiablées dans l'autre salle du gymnase.

Nous voici à la fin de la rétro de l'année 2020. Ce ne fut pas l'année la plus fun mais notre cohésion et notre solidarité nous a permis de continuer à progresser en se réinventant. Il faudra encore montrer de la résilience début 2021 car la crise est loin d'être terminée mais on sait que des jours meilleurs arriveront et j'espère que je pourrai évoquer lors de la rétro de l'année prochaine que tout ça est maintenant derrière nous. En attendant je vous souhaite à tous de très bonne fêtes de fin d'année, profitez de vos proches et faites attention a vous.